Hennersdorf ist der mittelste Teil der an der Straße von Reichenbach nach Költschen gelegenen Dorfreihe. Große Bauerngüter lagen zu beiden Seiten der Straße und gaben Zeugnis von der Wohlhabenheit der meist Ackerbau treibenden Bevölkerung. In der Mitte des Dorfes steht die im Jahre 1869 erbaute ehemals evangelische Kirche, deren roter Turm weithin sichtbar ist. In der Nähe liegen das Schloss und die Wirtschaftsgebäude des ehemaligen Rittergutes, das dem Majoratsherrn von Prittwitz und Gaffron, genannt von Kreckwitz, gehörte, und die ehemalige evangelische Schule. Das nach dem Zweiten Weltkrieg zerstörte Schloss wurde Anfang des 21. Jahrhunderts renoviert und in eine Schule verwandelt.

In der Nähe der Kirche steht ein aus früheren Jahrhunderten stammendes Sühnekreuz.



W. Höntsch